

FRAKTION IM BEZIRKSAUSSCHUSS 3 MAXVORSTADT

Fraktionsvorsitzende: Sabine Thiele

Dr. Tanja Boga, Ruth Gehling, Prof. Wolf-Dieter Groß,
Martha Hipp, Dr. Svenja Jarchow, Dr. Florian Oczipka,
Sabine Thiele, Richard Weiss

E-Mail: ba3@gruene-muenchen.de
Internet: www.gruene-maxvorstadt.de



München, den 25.01.2019

Antrag für die BA-Sitzung am 12. Februar 2019 **Mehr Fahrradparkplätze für die Maxvorstadt**

In der vom Stadtrat verabschiedeten Gesamtkonzeption zum Fahrradparken ist vorgesehen, dass jährlich 1000 neue Abstellplätze für Fahrräder im öffentlichen Raum geschaffen werden müssen. In einigen Straßen der Maxvorstadt ist ganzjährig infolge auf dem Gehweg abgestellter Fahrräder kaum noch ein Durchkommen.

Der BA Maxvorstadt fordert daher die LH München auf, die Maxvorstadt im Jahre 2019 bezüglich Fahrradparkplätze zu berücksichtigen und in den besonders engen und von Fahrrädern stark zugestellten Gehwegen Abstellflächen für Fahrräder zu schaffen. Besonders in den folgenden Straßen fehlen Fahrradabstellflächen und müssen dringend geschaffen werden:

Türkenstraße
Augustenstraße

Schellingstraße (Abschnitt zwischen Ludwig- und Luisenstr.)
Theresienstraße (Abschnitt zwischen Augusten- und Luisenstr.)

Begründung:

In den genannten Straßen spielt sich das studentische Leben Münchens ab, bedingt durch die beiden großen Universitäten TU und LMU im Umfeld. Entsprechend überproportional hoch ist das Radlaufkommen und der Bedarf an Fahrradparkplätzen.

Freischankflächen, Auslagen kleiner Geschäfte, Verkehrsschilder, Parkscheinautomaten und die abgestellten Fahrräder teilen sich den sowieso schon schmalen Gehweg in diesen Straßen mit den vielen Fußgängern.

Auf der **Türkenstraße** müssen Fußgänger mit Kinderwagen, Rollator und Rollstuhlfahrer unweigerlich auf die Straße ausweichen, da die verbleibenden Gehwegflächen von abgestellten Fahrrädern versperrt werden. Es fehlt an Abstellflächen für Fahrräder.

In der **Augustenstraße** entstehen durch den schmalen Gehweg mit angrenzendem Radweg gefährliche Situationen für Fußgänger und Radfahrer. Die vorhandenen Fahrradparkplätze reichen bei weitem nicht aus, also stehen Fahrräder überall auf dem Gehweg.

In der **Schellingstraße** – besonders im Abschnitt zwischen Ludwigstraße und Luisenstraße - entsteht durch das hohe Fußgängeraufkommen und den viele Freischankflächen eine extreme Enge. Fahrräder stehen kreuz und quer, da es keine Fahrradabstellflächen gibt. Es fehlen dringend Abstellflächen für Fahrräder vor allen Dingen vor den Geschäften.

Sehr großes Fußgängeraufkommen auch in der **Theresienstraße** zwischen Augustenstraße und Arcisstraße zur TU, auch hier bleibt durch Freischankflächen und abgestellten Fahrrädern wenig Platz für die Fußgänger.

Der Bedarf an Fahrradabstellflächen ist in den vorgenannten Abschnitten riesengroß. Wir bitten entsprechende Fahrradparkplätze auszuweisen.

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
Martha Hipp
Ruth Gehling